



**EN ROMA**

**El Padre Santo y el Congreso Franciscano**  
LEÓN PAPA XIII

*Nuestro Amado Hijo José de Calasanz del Título de San Adrián, de la Sacro Romana Iglesia Cardenal Diácono, Vives y Tutó:*

Salud y Apotólica Bendición: Con qué gratitud y simpatía hemos acogido el Congreso que la Tercera Orden franciscana celebró hace pocos días en Roma, se puede claramente deducir de la carta que antes de su Constitución mandamos á todos los fieles en el mismo congregados. Por lo cual, al conocer ya por tu testimonio, ya por las noticias orales y escritas acerca del mismo, el éxito feliz que tuvo; Nos regocijamos sobremanera y concebimos la esperanza firme de propagar cada día más y más el Instituto de los Tercerios franciscanos. Y los medios más conducentes para lograrlo los hemos indicado ya en la Carta de que acabamos de hacer mención.

Pero de entre todos ellos, ninguno Nos complacemos más en recomendar una y otra vez que la concordia de voluntades y el empeño decidido de guardar en todos tiempos y circunstancias las reglas y estatutos propios. Una ley hace un sólo cuerpo, guardada la ley, redundando en favor del cuerpo mayor vigor y eficacia para el bien obrar. Y quisimos que nuestra ley fuese una, a pesar de las diversas in-

doles y costumbres de gentes distintas, para que en todas partes floreciese con igual vigor y se guardase con igual eficacia. Y porque la institución de la Orden Tercera, por parecer de su Seráfico fundador, tiende al fin de difundir la caridad de Dios y de los hombres en los corazones todos, y hacerle servir en donde acaso se hubiese extinguido; por esto mismo, los Hermanos Tercerios deben trabajar con todo empeño en promover primeramente la gloria de Dios y ayudar después á lograr la felicidad eterna de los hombres, y la temporal en cuanto posible fuere. La índole de los tiempos en que floreció el Santo fundador Francisco, es algo semejante á los nuestros y no hay que dudar de que los mismos insigne provechos que él obtuvo, habéis de obtener vosotros para la Iglesia, y las naciones todas, con nuestro esfuerzo y buena voluntad.

Concedáanos esto, el Señor, por intercesión de San Francisco, y Nos para alcanzar los auxilios divinos damos de todo corazón la Apostólica Bendición á todas las Ordenes franciscanas. Dado en Roma en San Pedro el día 4 de Octubre de 1900, de Nuestro Pontificado el vigésimo tercero.

León Papa XIII

**Invento español**

Con verdadero placer, por tratarse

de ingeniero español, leemos la siguiente noticia en un periódico mejicano:

«Acaba de ser presentado en Méjico un invento de suma utilidad de que es autor el caballero español don Ciriaco Garcillán. Se trata de un aparato que se colocará en la parte delantera de los trenes, y su mecanismo hace que se salven los que por cualquier accidente sean atropellados y caigan á la vía férrea.

Consiste en un cilindro de hierro y funciona en sentido contrario al del impulso del tren. Lleva cámaras de aire comprimido.

Las pruebas de este invento notable se efectuaron en la calle Viena, cerca de la glorieta de Caanhtemo.

Se aplicó el aparato á una plataforma de los ferrocarriles del distrito, que fué impulsada por 10 hombres.

Cuando el vehiculo habia tomado mayor velocidad, el señor Garcillán se arrojó de espaldas á la vía, quedando tendido horizontalmente en medio del más grande estupor de las personas que presenciaban tan atrevido experimento.

El aparato funcionó y recogió al inventor, quien no sufrió el menor percance.

Esperamos que el Gobierno español acogera el citado invento, dando al autor toda clase de facilidades para ponerlo en práctica.»

Leemos en nuestro hermano "El Castellano" de Burgos:

**Paso á la instrucción**

**La Universidad católica EN BURGOS**

Hoy se presentará al Ayuntamiento una solicitud firmada por D Angel Sedano, canónigo de esta S. I. M. pidiendo se le conceda á precario, el edificio de las "Cuatro Torres" ó sea la Audiencia vieja.

Se dice en la solicitud que ya está cubierto el claustro de profesores y que cuando el Ayuntamiento acceda á la solicitud puede funcionar la Universidad Libre, explicándose en ella el primer año de Leyes, Letras, Ciencias, Medicina, Farmacia, Historia y Filosofía. Además, preparaciones de Ingenieros civiles, carreras militares, Telégrafos, Correos, Aduanas, Sobrestantes, Banco de España, Tabacalera, Cuerpos de la Armada, peritos mecánicos y agrícolas, etc., 2.ª enseñanza, carrera de comercio, clases especiales de Alemán, Inglés, y Francés y toda clase de dibujos. Forman la Junta superior de disciplina los señores cuyos nombres se acompañan á la instancia juntamente con los de los señores profesores.

Tales son los datos que hoy adelantamos á nuestros lectores, conforme á las promesas hechas sobre asunto tan importante.

Parece que la corporación municipal puede adelantar la inauguración de la Universidad libre en Burgos. No hay para que dudar de nuestro Ayuntamiento, ni de su digno presidente, ni de la actividad de todos los señores concejales. Si es necesario se reunirá con toda urgencia para tomar acuerdo en asunto de tanto interés, como no se ha presentado otro desde mucho tiempo hace.

**El ladrillo de oro**

A raíz de la batalla de San Quintín y cuando ya Felipe II habia comenzado á construir el asombroso monumento conmemorativo de aquel glorioso hecho de armas, vino á España un diplomático francés, arqueólogo y eminentísimo arquitecto.

El monarca español llevó á El Escorial al diplomático sobre el terreno le comunicó el grandioso pensamiento

# Del Transvaal

París, 15.

Las noticias que se reciben de Lorenzo Marques, acerca del embarque de M. Krüger, son contradictorias.

Mientras algunos despachos aseguran que el ex-residente del Transvaal, burlando la vigilancia de las autoridades portuguesas, se ha embarcado con dirección á Europa, otros telegramas desmienten aquella noticia y añaden que un nieto del expresidente ha declarado que su abuelo no volverá más á su patria.

En un despacho de Kronstadt se da cuenta de un bando dictado por el general Dewet dirigido á los burghers y declarando que los que no tomen las armas para defender la independencia de su país, serán considerados como traidores á la patria y tratados como prisioneros de guerra.

El «Daily Mail» publica un telegrama de Capetown diciendo que lord Roberts se niega á licenciar á los voluntarios agregados al ejército del Sur de Africa, por las funestas consecuencias que podría reportar para la causa de Inglaterra su licenciamiento.

## CRONICA

### SUSCRIPCIÓN

para la nueva iglesia de las Religiosas de la Divina Providencia de la Vall de Uxó de esta Diócesis.

	Pesetas
Suma anterior	1392'00
Un devoto de la Virgen.	50'00
ltre. D. Rafael Segarra Canónigo.	5'00
Rdo. D. Ramón Trusdián Cura párroco de Borriol.	5'00
Entre algunos devotos.	4'50
D. Agustín Sabater Pbro.	2'00
Joaquín Gamundí Pbro.	2'00
F. P.	2'00
Un devoto.	1'00
<b>TOTAL.</b>	<b>1463'50</b>

Continúa abierta esta suscripción, pudiendo entregar los donativos á la Rta. Superiora de la Comunidad de la Vall de Uxó, al Rdo. D. Francisco Tena, Pbro., Tortosa ó á esta Administración.

Ha fallecido, en Santander, D. Julián Gondón y Rivas, ferviente católico, incansable propagador de sanas lecturas, asiduo lector de «El Siglo Futuro» é interrégimo defensor de la buena causa. Siendo oficial de la guardia civil por el año 73, pidió la abstinencia para incorporarse en las filas del ejército carlista, donde, por su valor y pericia militar, alcanzó el grado de teniente coronel.

Terminada la guerra, renunció á cuantas concesiones hacía el gobierno de D. Alfonso, pues el señor Gondón fué siempre enemigo acérrimo de toda componenda liberal, prefiriendo,

concebido, levantando una mole de piedra que fuese pasmo de las futuras generaciones.

—¿Qué os parece mi idea?—preguntó el rey al francés.

—¡Magnífica, señor..., demasiado magnífica!

—¿Crees que no podré realizarla?

Vació el pensamiento arquitectónico antes de responder y paseando indiferente la mirada por los inmensos materiales allí acumulados, dijo sonriendo:

—Creo, señor, que aquí va á sobrar mucha piedra y á faltar mucho oro.

Felipe II se mordió los labios hasta hacerse sangre; pero nada replicó.

Años después, el mismo diplomático acompañado por el monarca contemplaba desde la silla de Felipe II, absorto y maravillado, el monasterio de El Escorial.

—¿Qué es aquello que brilla tanto?—preguntó al rey.

—¿Dónde?—interrogó éste con airado distraído.

—Allí..., cerca de la cruz del cimborrio.

—¡Ah, sí!—replicó el monarca.

Aquello es oro; pues contra el parecer de algunos arquitectos, cuando se estaban concluyendo las obras nos faltó piedra, y como el oro sobraba, mandé construir un ladrillo de oro para tapar el hueco.

El diplomático comprendió tarde su error, y si no se deshizo en disculpas humillantes fué porque Felipe II le había dado ya la espalda y conversaba familiarmente con Juan de Herrera.

Aquel ladrillo de oro se lo llevaron como recuerdo histórico los franceses en la visita que nos hicieron á principios de siglo. En su lugar se colocó otro de metal dorado.

## NARRACIONES

### VIAJE DE BODAS

La diligencia se detuvo en Kartraonet, ante el hotel de las Tres Estaciones.

Herido por el sol del verano, que caía á plomo á las dos de la tarde, el vehículo era verdaderamente inhabitable.

Del departamento central del carruaje bajaron dos viajeros, hombre y mujer, jóvenes los dos, muy distinguidos, y vestidos con natural y sencilla elegancia. Indudablemente, eran recién casados.

Un mozo del hotel se apoderó de las maletas, y una criada acompañó á los expedicionarios al interior del establecimiento, hasta dejarles en una sala fea y mal amueblada, pero cuya frescura y tranquilidad eran deliciosas después de un largo viaje en la estufa del coche.

Marcelo, que así se llamaba el marido, experimentó desde luego una impresión bienhechora; pero la mujer se mostraba nerviosa é impaciente, como dominada por una constante preocupación.

Marcelo.—¿Estás cansada, Juana?

Juana.—(encogiéndose de hombros).

—No. Al contrario.

Marcelo (conteniendo un movimiento de tristeza).—¡Pobre criatura! (A la criada, que se presenta á recibir órdenes.) ¡Pronto! ¡El almuerzo! La señora se está muriendo de hambre...

La criada.—¡El almuerzo á las dos y media! ¡A estas horas no hay nada en casa!...

Juana (lanzando una carcajada).—¡Esto es delicioso!...

Marcelo.—Pues si no hay nada, es preciso buscarlo. Vaya V. á la carnicería y á las tiendas de comestibles á comprar algo.

La criada.—Pero el fuego está apagado.

Marcelo.—Se encenderá.

Sale la criada á encargar el almuerzo y vuelve para poner la mesa, que cubre con un mantel lleno de manchas de vino.

Marcelo.—Para hacer boca, tráigame V. algunos entremeses.

La criada obedece la orden y se retira inmediatamente después de haber la cumplido.

Marcelo (á su mujer, que permanece silenciosa y malhumorada).—¿Vienes á la mesa?

Juana se levanta, se sienta y empieza á comer sin decir una palabra. En su rostro se refleja el disgusto de que se halla poseída.

Juana.—¡Sardinas de aceite! ¡Venir á un pueblo de la costa para comer sardinas en aceite!...

Marcelo.—Esto no es más que para empezar. Creí que estabas desmayada.

Juana.—Si he esperado hasta las dos y media, habría podido prescindir del almuerzo.

Marcelo.—¿Acaso tengo yo la culpa de lo que ocurre? ¿No te he suplicado que no emprendiéramos el viaje hasta después de haber almorzado?

Juana.—No quería permanecer ni un minuto más en ese maldito pueblo á donde llegamos ayer. ¡Estoy harta de esta Bretaña, de este viaje por la costa y de todo!...

Marcelo.—¡Por Dios, Juana! ¿No habíamos proyectado este viaje antes de nuestro matrimonio?

Juana.—¿Qué sabía yo! Tú eras quien me hablaba siempre de tu Bretaña, diciéndome que es un país delicioso, un país sublime..., cuando, por el contrario, me parece un país detestable.

Marcelo.—¿Como me asegurabas que te gustaba tanto el mar!

Juana.—Sí. Ya sabes que todos los años iba con mis padres á Trouville, donde hay buenos hoteles.

Marcelo.—Creí que no darías importancia á los inconvenientes que ofrecen estas excursiones.

Juana.—¡No me gusta viajar como pobres!... ¡Si al menos no estuviéramos siempre solos! ¡Si encontrásemos algunos cononidos!...

Marcelo (irónicamente).—¡Ya comprendo! ¿Por qué no me lo decías antes? ¡Lo que á ti te gusta es el bullicio, la animación, los casinos donde se baila y se charla con los amigos!

Juana (en tono agresivo).—¡Trata de importunarme con tus celos! ¡Eres el único que me faltaba! ¡Ah! ¡No te he conocido hasta ahora!...

Marcelo (rojo de ira).—¡Tienes razón! ¡Siempre se conoce uno demasiado tarde!...

Marcelo va á añadir algunas pala-

bras duras; pero le detiene la presencia de la criada, que entra con el almuerzo.—Establece una tréguera, mientras los dos esposos restauran sus fuerzas casi en silencio.

## II

Al cabo de una hora los dos esposos continuando en su mutismo, salen á dar un paseo por la playa, con objeto de calmar sus alborotados nervios.

A los diez, entra las olas, divisase un islote cubierto de vegetación, que Marcelo y Juana se ponen á contemplar.

Juana.—¡Qué islote tan bonito!

Marcelo.—Sí; pero... (indicando á Juana en las monstruosas rocas que rodean á las que forman los cimientos del islote una hendedura, sobre la que se precipitan furiosamente las olas, como para agrandarla) ¿ves esa hendedura?...

Juana.—Sí, ¿y qué?

Marcelo.—También esas rocas, hoy separadas, sostenían tierra firme cuando estaban unidas. El embate de las olas comenzó á dividir las, agrandando de día en día la hendedura. Al principio, la separación fué insignificante; pero después, el mar ha proseguido su obra destructora, haciendo definitiva é irremediable la desunión. Andando, el tiempo, las olas se tragaban las rocas y el islote entero. (Con acento muy cariñoso) ¿Comprendes, Juana, el significado de mis palabras?

Juana (hondamente conmovida).—¡No!...

Marcelo.—Las personas que se aman, Juana mía, son como algunas de esas rocas. Su amor forma una isla cubierta de vegetación. Para los que saben permanecer unidos, subsiste por espacio de mucho tiempo coronada por la felicidad. Pero si no fijan su atención en la diminuta hendedura que crean nuestros gustos distintos, nuestra egoísta terquedad, nuestra falta de indulgencia, las perversas olas del mundo la agrandan sin cesar, y llega un día...

Juana (bajando la cabeza).—Sí, sí. Comprendo perfectamente el símil.

Marcelo (dando un estrecho abrazo á su mujer).—¡Estás perdonada, hija mía! ¡Y quiera Dios que no eches en saco roto la lección!

Juana.—No la olvidaré jamás, y, por mi parte, te aseguro que no le sucederá nunca á mi amor lo que á esas rocas!

## X

### De China

París, 15.

Los periódicos de Londres publicaban diferentes despachos de Shanghai, diciendo que las tropas rusas se han apoderado de una parte del ferrocarril de Chanhaikuan.

También dicen que la Corte imperial ha llegado á Pingyan, y que los a emanes, según un telegrama de Pekín, ocupan el gran arsenal.

De Canton telegrafian que los insurrectos de Konyuwei derrotaron á los imperiales cerca de Weichow, y estos recobraron nuevamente dicha plaza.

antes que transigir, vivir en la escasez hasta la muerte, que ha sido edificante, como su vida, recibiendo fervorosamente los auxilios espirituales.

Suplicamos á nuestros apreciables lectores rueguen á Dios por el alma del que fué en vida nuestro buen amigo, por si necesita de nuestras oraciones.—R. I. P.

**Traslado**

Con este título publica el siguiente telegrama de Madrid, «Las Noticias» de Barcelona:

«Madrid 15.—En virtud de reiteradas quejas, que ha recibido el señor Marqués de Portago, contra el administrador de correos de Tortosa, ha acordado trasladar á dicho funcionario.

Probablemente le sustituirá el oficial primero, que presta sus servicios en aquella administración.»

—En breve quedará terminado el edificio que están construyendo en Villafranca del Panadés dedicado á asilo de huérfanas, cuya fundación se debe á la que en vida fué doña Carmen Tornó, sobrina del Sr. Obispo de Barcelona. Este ha regalado con destino á la capilla del asilo una rica colección de casullas, primorosamente bordadas por las Religiosas Adoradoras de esta capital.

Los gastos del altar de dicha capilla han sido pagados por don Antonio Bach de Portolá, esposo de tan virtuosa señora.

—Los tablajeros han aumentado el precio de las carnes en nuestro mercado público. Consiste la subida, en 10 céntimos por tercia.

La reforma ha sido recibida con gran disgusto por parte del vecindario, que cada día ha de luchar con nuevos obstáculos para atender á las necesidades más apremiantes de la vida.

—Dicen de Granollers que durante el aguacero que descargó el viernes último en dicha villa, se hundió parte del piso de una habitación de la calle de Tarafa, arrastrando los escombros á un niño, que por verdadero milagro no sufrió daño alguno.

—El Emmo. Cardenal Martín de Herrera, Arzobispo de Santiago, celebró el 3 del corriente sus «bodas de plata», XXV aniversario de su consagración episcopal.

Con este motivo ofrecieron sus respetos y felicitaron al eminentísimo Cardenal, el Cabildo, el Clero, las Ordenes religiosas, las autoridades civiles y militares y gran número de particulares, que acudieron á testimoniar las simpatías de que goza el Rdo. Prelado.

Durante la recepción estuvo la música de Beneficencia, por acuerdo de la Alcaldía, ante el Palacio Arzobispal, ejecutando escogidas piezas musicales.

—Está muy próxima la llegada de Filipinas del Venerable cuerpo del mártir P. Lizardi, hijo de la villa de Asteasu, inmediata á Tolosa.

—El doctor canónico de Segorbe, M. I. Sr. D. Jaime Pajaron y Ripoll, ha sido nombrado Provisor y Vicario General de aquella Diócesis.

—Se han recibido despachos de Madagascar comunicando que se adoptan enérgicas medidas en Tamatave para combatir la peste bubónica que, según parece, adquiere allí alarmantes proporciones.

—De San Petersburgo telegrafían que se ha recibido un despacho del almirante Alexieff dando cuenta de que, á consecuencia de un choque, se fué á pique, á 75 millas de la costa, el torpedero chino «Chenhaiquan», salvándose la tripulación, de la que resultaron tres heridos.

—Ayuntamiento de Madrid.—Secretaría.—Negociado 5.º.—Oportunamente se recibieron en este Ayuntamiento las 100 cajas de «Salicilatos de bismuto y cerio» de su exclusiva preparación, enviadas como donativo á los enfermos pobres que se asisten por las casas de socorro de esta capital, al objeto de que aplicado dicho medicamento, se le expidiera un certificado de sus resultados.

A indicación del Sr. Secretario del Cuerpo facultativo, dispuso el Excmo. Sr. Alcalde se hiciera el reparto de las mencionadas cien cajas entre los Profesores de la Beneficencia Municipal, á los efectos interesados, y haciendo dicho Sr. Secretario el resumen de las halagüñas manifestaciones hechas por aquellos acerca de los beneficios resultados obtenidos en todos los casos de aplicación á las enfermedades para las cuales se hallan indicados los «Salicilatos» referidos anteriormente informó que «este preparado farmacéutico es uno de los agentes más activos para combatir las alteraciones de la mucosa gástrica-intestinal, y los resultados obtenidos, sobre todo en las diarreas y disenterias, aun que éstas sean dependientes de ulceraciones intestinales, muy superiores á toda otra medicación y que no perteneciendo á los llamados específicos secretos pueden figurar sin inconveniente en el petitorio tarifa de la Beneficencia Municipal.

Enterado de ello el Excmo. Sr. Alcalde Presidente, después de informar también el Negociado 5.º de esta Secretaría y Junta Municipal de Sanidad, se sirvió decretar se oficie á usted participándole el resultado de las actuaciones practicadas acerca del medicamento de que es autor.

En cumplimiento de lo ordenado por Su Excelencia, tengo el gusto de comunicarlo á usted para su conocimiento y satisfacción.

Dios guarde á usted muchos años.—Madrid 6 de Mayo de 1891.—R. Salaya.

—Telegrafían de Valencia: «Anoche, en la fonda del Universo, los mozos de la misma oyeron dentro de una de las habitaciones, ayes y dolorosos gemidos.

Abrieron la puerta y hallaron á don Antonio Seguí, de ochenta y dos años de edad, padre del médico del mismo apellido, en tierra y en medio de un charco de sangre.

Al principio se creyó que la herida se la había producido por una caída. Avisada la policía, el celoso inspector señor Gozález Escudero ha podido averiguar que el Sr. Seguí fué

agredido y robado por un camarero del hotel, llamado Jaime Eroles, el cual ha salido en dirección á Barcelona.

Las autoridades de aquí han interesado á las de esa ciudad, para la busca y captura del criminal.»

—La regeneración en los claustros universitarios.—Un periódico, después de reseñar el acto de la inauguración oficial del curso académico de 1900 á 1901 en un Instituto de segunda enseñanza de la región andaluza, dice:

«El elemento joven organizó un baile, que duró hasta el amanecer.»

Si esto no es regenerar la enseñanza oficial, si así no se dignifica el profesorado y se rinde honor á la ciencia, que el Sr. García Añiz lo diga.

—Los propietarios agricultores que necesitan guanos superiores para trigos y demás cereales, con instrucciones prácticas para su aplicación, pueden dirigirse á la Cámara Agrícola de esta ciudad.

**IMPORTANTE PARA LAS MADRES**

**Valiosos consejos dados por una comadrona**

Si nos proponemos investigar el asunto, encontraremos que la Emulsión Scott es más usada y recomendada por las comadronas que cualquier otro remedio conocido. Las mujeres que ejercen esta noble profesión, tienen oportunidades especiales para juzgar de los resultados prácticos que se obtienen del uso de varios remedios. Constantemente en contacto con sus pacientes observan atentamente los efectos de todos los remedios empleados en sus clientes — He aquí lo que nos escribe una de las comadronas más conocidas en Barcelona:

«Barcelona 18 de Enero de 1893. Muy Sres. míos: Hace muchos años que en mi práctica aconsejo á mis clientas el uso de su Emulsión Scott en cuantos casos que, durante su embarazo ó en la lactancia, tienen que acudir al auxilio de tónicos y reconstituyentes para reavivar sus fuerzas y procurar nuevo vigor á su organismo debilitado.»

También he observado los admirables efectos de la expresada Emulsión en la quietud y demás enfermedades constitucionales de los niños, particularmente en el periodo de la dentición en que conviene que la criatura esté bien nutrida y robusta para resistir este momento crítico y fecundo en desórdenes orgánicos. Siempre les digo que no conozco nada mejor que la Emulsión Scott.

Con este motivo se ofrece de Vdes. afectísima S. S.,



Doña JULIA MARTORELL

Profesora en Partos. Calle de la Merced, núm. 24 (Barceloneta).

Los beneficios que á las mujeres débiles reporta el uso de la Emulsión Scott son notables, porque fortifica su organismo, y además contribuye á mejorar sus condiciones para que el parto sea feliz, como requiere la naturaleza. Ningún otro remedio produce resultados tan benéficos, y por ello la sana prudencia aconseja que no compren remedios inferiores. Puede distinguirse la verdadera Emulsión Scott por nuestra marca de fábrica — un hombre llevando un gran pescado en la espalda, — impresa en la envoltura de toda botella legítima.

Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

**Sección Religiosa**

Día 17

—Se reza el Santo Rosario, á las 7 y 1/2, en la iglesia de esta invocación.

—Rosario á la Santa Cinta, á las 6 y 1/4 de la tarde.

**El Santo Rosario**

Durante el mes de Octubre, y conforme á los mandatos de S. S. el Papa León XIII, se rezará:

En la Catedral, Altar Mayor, á las 7 y 1/2 de la mañana.

En la Capilla Parroquial del Sagrario, á las seis de la tarde, con exposición de S. D. M.

En la Parroquia de Santiago á las 6 de la tarde.

En la iglesia de la Purísima á las 6 de la mañana, con Misa y exposición de S. D. M.

En la iglesia de San Juan á las 6 de la mañana, con Misa y exposición de S. D. M.

**DELICIAS DE LA SOLEDAD**

—(i.o.)—

**EGLOGA**

Por templar la tristeza  
Que pecho y corazón me consumía,  
Con insana fiereza,  
Sólo sin compañía  
Del desierto la senda tomé un día.

La emprendí dominado  
Por fatídico, y triste pensamiento,  
Y lloraba angustiado,  
Cuando oí el blanco acento  
Que sonora campana daba al viento.

Marcho hácia do se oía  
Y encuentro tras el monte más cercano  
Junto á la selva umbría  
Y entre el bosque lozano  
Un agreste convento franciscano.

Al pie de la colina  
A descansar me siento fatigado  
Bajo robusto encina,  
Y observo con cuidado  
Dos monjes de la cerca al otro lado.

Escuchando me quedo  
Por oír de que cosa platicaban  
Fr. Julio y Fr. Alfredo;  
Y oí que ambos hablaban  
Y á su vez uno y otro contestaban.

Al Señor bendigamos,  
Caro Alfredo: cantemos sus loores,  
Que en la tierra gozamos  
Sus divinos favores,  
Sin pena ni envidias roedores.

La solitaria vida  
Es la vida feliz del Patriarca;  
Oh soledad querida!  
Oh vistosa comarca!  
Con envidia te mira hasta el monarca.

¿Que vale un gran palacio,  
La púrpura, los cetros, la riqueza,  
Ni el oro ni el topacio,  
Mi ando la belleza,  
Que ostenta en soledad Naturaleza?

¿Que valen las ciudades,  
Sus músicas, sus fiestas, sus salones,  
Sus muchas vanidades,  
Sus locas diversiones,  
Si allí no tienen paz los corazones?

Aquí entre los arbustos  
En oyendo cantar la filomena,  
Se acaban los disgustos,  
Huye veloz la pena,  
Y el alma se extasia y enagena.

Aquí todo es sabroso  
Al que eleva hacia Dios supensamiento,  
Todo es dicha y reposo,  
Todo gusto y contento,  
Oh grata soledad ¡Dulce convento!

Aquí nada atormenta  
Y el tiempo se desliza en dulce calma;  
Aquí exhala contenta

Blando suspiro el alma  
Esperando en el cielo eterna paz.  
Mas presta a mi contento  
El pino colosal que en la campiña  
Macido por el viento  
Caer deja una piña,  
Que el vergel, con el arte que lo aliña.  
Mas vale del arroyo  
El murmullo que forma retumbante  
Al saltar de hoyo en hoyo,  
Que el surtido sonante  
Adormido con jaspes relumbrante.  
¡Que hermoso! como alfombra,  
Menuda florecilla nuestro sueño!  
El árbol nos da sombra,  
Y las aves del cielo  
Con sus trinos nos llenan de consuelo.

Y buscar un retiro  
Un lugar solitario y apartado  
Do exhalar un suspiro,  
Cantando consolado  
Estos versos del monje afortunado,  
Soledad apacible!  
Valle sagrado! Bo que delicioso!  
Céfiro bonancible!  
Vosotros dais reposo  
Al que sale del mundo borrascoso  
On montaña envidiable!  
Selva! bosque! collados! fuente pura!  
Convento deleitable!  
Vosotros dais dulzura  
Al pecho que rebosa de amargura.  
Fr. A. de Valencina,  
Capuchino.

Juega en las enramadas  
El viento con susurro deleitoso,  
Y las auroras templadas  
Nos traen el oroso  
De la flor el perfume delicioso.  
Con este vivir grato  
Tu alegras, soledad, al alma mía;  
En pasando en ti un rato  
Se llena de alegría,  
Y la mente se eleva y extasia.

Rafael Mestre  
CIRUJANO DENTISTA  
Consulta  
de 9 a 12 mañana  
y de 2 a 5 tarde  
Tortosa, Calle San Blas n.º 2  
principal, Tortosa.

Esto Julio decía:  
Y a los cielos la vida dirigiendo,  
Nadaba en alegría;  
Lo cual Alfredo viendo,  
De esta manera prosiguió diciendo:

Rebaja de precios  
La Sociedad E. C.

Aquí es do siente el hombre  
Ese himno que entona el firmamento  
Al infalible Nombre  
De aquel que en un momento,  
Supo hacer tan magnífico portento.  
Que plácido es sentarse  
Junto al pie de una ánima solitaria,  
De su Dios acordarse,  
Y en oración diaria  
Dirigir hacia el cielo una plegaria!

MANUEL PANISELLO Y CP.  
ha acordado gran rebaja de precios en  
todos los efectos de su establecimiento  
de Ebanistería, Carpintería y depósito  
de muebles de todas clases. Unica  
casa para el arreglo y adorno de salo-  
nes y confección de cortinajes.  
Imenso surtido de cuadros al óleo  
para salones, comedores y despachos.  
Moviliario completo para una casa,  
a la sea de la más aristocrática como  
de la más humilde.  
En este propio establecimiento  
hemos visto un acabadísimo modelo  
de los pianos fabricados por don  
Paul Izabal de Barcelona, siendo de  
admirar tanto su armazón como su  
forma y esbeltez del mismo,  
no dudando que dichos instrumentos  
obtendrán en nuestra ciudad una ac-  
cida favorable por los inteligentes y  
aficionados al arte musical.  
Moncada, 16—Carmen, 2 y 10.

Soledad apacible!  
Valle sagrado! Bosque delicioso!  
Céfiro bonancible!  
Tu das dicha y reposo  
Al que sale del mundo borrascoso.  
Y el que mora en tu seno  
Mira compasme que a sus mismos ojos  
Trueca en trigo el heno,  
En flores los abrojos,  
Y en quietud agradable los enojos,

ALMANAQUE  
de la  
FAMILIA CRISTIANA  
para 1901

¡Ay del que te contempla,  
Oh grata soledad, y tu alegría  
Sus pesares no templa!  
¡Ay del que te desvia  
De tu dulce y amable compañía!  
¡Oh retiro! Tu elevas  
De este suelo lodoso y polvoriento  
Al hombre; tu le llevas  
Al alto firmamento  
En alas de sublime pensamiento.

En la librería de D. Arturo Voltes,  
Angel, 7, Tortosa, se halla á la venta  
este tan recomendado almanaque, que  
se publica en Suiza.  
Consta de más de 70 páginas, con  
excelentes grabados y notables escri-  
tos en prosa y verso.  
Precio, 3 reales.

On montaña envidiable!  
Selva! bosque! collados! fuente pura!  
Convento deleitable!  
Vosotros dais dulzura  
Al pecho que rebosa de amargura.  
Soledad venturosa!  
Do libré del bullicio y la algazara  
Mi corazón reposa,  
Tu me heras tan cara,  
Que por Corte ninguna te cambiara.

Se necesita uno en la Librería de  
Voltes,  
Imprenta de «El Estandarte Católico»

Esto el uno decía,  
Y esto el otro también le contestaba,  
Y yo que los oía,  
Tristemente lloraba  
Por la pena que el pecho me amargaba.

Y triste y angustiado  
Prosegui mi paseo lentamente  
Por el monte empinado,  
Proponiendo en mi mente  
Abandonar el mundo prontamente.

# MANUEL CLIMENT

## RELOJERO

Calle del Angel, 10. Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecidos relojes de todas clases y precios.  
En plata los hay de las acreditadas marcas *Fleury*, *Favory*, *Jeanot*, *Narcisse*.  
En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados *Herkoff*, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninsular* reloj elegante y máquina muy fina. *Insuperable*. — *L. D.* — *Máximum F. D.* — *Bicicleta*. *Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines  
Angel, 10, — TORTOSA

## ¡DE INTERES GENERAL! AGUA abundante y potable en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación  
y pozos artesanos; interesante a los pueblos que  
carezcan de ella, Dirigirse a los  
**Sres. Barberá y Compañía**  
Plaza de San Juan, 18, — Tortosa

## Guanos Ancora

DE LA  
SOCIEDAD BELGO ALEMANA EN ROSKIN  
AGENTE GENERAL EN ESPAÑA  
**ALEJANDRO PIK**  
BARCELONA—BAILEN, 13—BARCELONA

Este guano universalmente conocido se recomienda por la pureza y alta graduación de las materias que lo componen y cuya riqueza se garantiza con los análisis de multitud de Cámaras agrícolas extranjeras y nacionales.  
Desconfiar de las imitaciones. Guano **G** para cereales, remolachas, hortalizas, cáñamo, maíz, etc., etc. Guano **E** para patatas y toda clase de tubérculos. Guano **W** especial para viñas y árboles frutales, recomendándose eficazmente para las replantaciones e injertos de vides americanas.  
La casa, ha preparado asimismo una clase **G. ESPECIAL PARA ARBOCES** y otra clase **W. ESPECIAL PARA NARANJOS** destinadas exclusivamente a estos dos importantes cultivos de las regiones valencianas, asegurando a cuantos agricultores las ensayen, un rendimiento en las cosechas, superior al obtenido con el empleo de cuantos guanos se hayan empleado hasta la fecha.  
Depositarie en Tortosa: **Juan B. Aguila**.